



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

**PROYECTO ASSIST
DE USAID**

*Aplicando la Ciencia para Fortalecer
y Mejorar los Sistemas de Salud*

Lanzamiento del modelo ECHO para el Hospital de Zacapa y otros seis hospitales en Guatemala

Zacapa, Guatemala, 23 de octubre de 2018. En la Gobernación Departamental de Zacapa se llevó a cabo el lanzamiento nacional del modelo ECHO -Extensión de los Resultados de la Atención en Salud- para mejorar las competencias de los profesionales de la salud que brindan atención clínica a las niñas y niños afectados por la infección de Zika. Presidieron el evento autoridades de Gobernación, del Viceministerio de Hospitales, del Hospital Regional de Zacapa, del Área de Salud, de la oficina de Salud y Educación de USAID y del proyecto ASSIST-Zika, auspiciado por USAID. El público asistente fue de aproximadamente 50 personas y virtualmente se conectaron participantes de otros seis hospitales de Guatemala.

El modelo ECHO consiste en un intercambio por internet o “tutoría a distancia” entre médicos y enfermeras de hospitales y centros de salud de diferentes países del Caribe, América Latina y Guatemala y expertos invitados de la Academia Americana de Pediatría y otros centros especializados en Brasil y Uruguay, entre otros países. La dinámica es sencilla: en las tele-clínicas ECHO se conectan simultáneamente los profesionales de salud de todos los hospitales y centros de salud participantes y los expertos. En cada sesión, un miembro del equipo de un hospital presenta un caso clínico complejo de Síndrome Congénito asociado a Zika (SCaZ) que requiere la revisión de especialistas. Los especialistas comentan el caso y dan sus recomendaciones, desarrollando presentaciones cortas sobre aquellos aspectos del diagnóstico o del tratamiento que son difíciles de manejar sin la formación y experiencia especializadas.

A través del intercambio virtual los equipos de salud se vuelven más experimentados en el manejo integral y especializado de los casos de SCaZ y los pacientes afectados y sus familias reciben una mejor calidad de atención. Después de la tele-clínica los equipos locales discuten el caso para resumir lo aprendido y planificar cómo se puede poner en práctica, quiénes lo van a hacer y cuándo. También evalúan el desarrollo de la sesión, qué estuvo bien, qué necesita mejorar, incluyendo aspectos de la tecnología empleada.

El Proyecto ASSIST encuentra en el modelo ECHO una oportunidad para cumplir con sus objetivos de apoyar al Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) de Guatemala en mejorar las capacidades del personal de salud, así como el acceso a la atención de salud, integral y de calidad para los niños y niñas con SCaZ. Para el MSPAS y ASSIST la calidad de la atención toma en cuenta no sólo los contenidos biomédicos y la evidencia científica, sino también el cuidado respetuoso, incluyendo aspectos socioemocionales, la pertinencia cultural y el enfoque de género.



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

PROYECTO ASSIST DE USAID

*Aplicando la Ciencia para Fortalecer
y Mejorar los Sistemas de Salud*



Participantes en el lanzamiento del modelo ECHO del Proyecto de USAID ASSIST en Zacapa, Guatemala.



Representante de la Oficina de Salud y Educación de USAID Guatemala se dirige al público durante el lanzamiento del modelo ECHO de ASSIST Zika Guatemala.